



**土曜学習「わかまち 多治見大好き講座」  
アンケートのまとめ**

第7期 「清流の国ぎふ」文化祭2024  
文化財保護センタースピンオフ企画  
「小木棒の手」体験(10/26)

**I・受講生より**

1. 講座に参加して、どうでしたか？  
A よかった 100%
2. 多治見はよい所だと思いませんか？  
A 思った 80% B 思わない 20%
3. 多治見がもっとよくなるといいと思いませんか？  
A 思った 80% B かわらない 20%

**理由**

- ・子どもの数が減っているから棒の手のような伝統文化がずっと続いてくれたらいいと思った
- ・楽しく土曜学習ができたから
- ・いろいろなイベントが開催されているから
- ・もうすでに「よい」と思っているから
- 4. 自分も「わかまち多治見」のために何かしたいと思いませんか？  
A 思った 80% B 思わない 20%

**感想**

- ・自分でもできたという達成感がありました。楽しかったです。(小1)
- ・難しかったけど、知らないことをすべて楽しかったです。(小2)
- ・小木棒の手を今回初めて見て、「かっこいいな。」と思いました。体験してみて、手足の動きが難しかったけど楽しかったです。(中3)
- ・参加して思ったことは、練習はとても難しかったけれど、慣れると楽しかったです。発表している時に、「神さまが見ている。」と思って真剣にやりました。とても楽しかったので、またやりたいです。(小4)
- ・知られざる伝統を知ることができたので、ありがとうございます。小木棒の手を年に数回学べると嬉しいです。(小5)



- ・小木棒の手と言うものを初めて知ったけど、親切に教えてもらったので上手にできました。ありがとうございました。とてもいい経験になりました。(小3)



- ・棒の手のことは以前から聞いていて、体験してみたいと思っていました。空手の型とはまた違った迫力や楽しさ、かっこよさがありました。これからも棒の手が引き継がれていくことを願っています。(小1)

- ・伝統芸能にふれる貴重な経験でした。(小1保護者)

- ・なかなかできない体験を身近で行ってただけで、助かります。帰宅してからたくさん今日の体験のことを話してくれました。この企画が無ければ知らなかった「小木棒の手」を忘れることはないと思います。(小3保護者)



- ・棒や木刀を使った体験のため、参加には不安がありましたが、先生方が安全面や聞こえの面でご配慮いただいたおかげで、安心して参加させることができました。みんなと同じように体験に参加し、とても楽しかったようでした。ありがとうございます。(小2保護者)